

Relatoría de la Jornada Científica Anual del Instituto de Neurología y Neurocirugía Dr. José Rafael Estrada González (La Habana, 24–27 de enero del 2012)

Alina González-Quevedo Monteagudo¹

¹Doctora en Ciencias Médicas. Especialista de II Grado en Neurología. Profesor Consultante, Investigador Titular. Dpto. de Neurobiología, Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía "Profesor Rafael Estrada González", La Habana

La Jornada Científica Anual por el 50 Aniversario del Instituto de Neurología y Neurocirugía "Dr. José Rafael Estrada González" sesionó durante 4 días, del 24 al 27 de enero de 2012, en 9 sesiones de trabajo.

Las palabras de apertura del evento estuvieron a cargo del Dr. Enrique Michel Esteban, Director del Instituto de Neurología y Neurocirugía (INN) y Jefe del Grupo Nacional de Neurología.

El Profesor Carlos Santos Anzorandía del Hospital Hermanos Ameijeiras y Presidente de la Sociedad Cubana de Neurociencias (SONECUB) dictó la conferencia inaugural del evento científico por los 50 años de la fundación del Instituto de Neurología y Neurocirugía "Dr. José Rafael Estrada González", haciendo un recorrido histórico del desarrollo de las neurociencias en nuestro país en los últimos 50 años.

Se presentaron un total de 105 trabaios científicos durante las sesiones del evento científico, con más de 250 participantes del INN y de otros centros de investigación en el campo de las neurociencias (Centro Internacional de Restauración Neurológica, Hospital Hermanos Ameijeiras, Centro Neurociencias, Instituto Carlos J. Finlay, Hospital Calixto García, LABCEL, Hospital Cira García, Centro de Investigaciones Médico-Quirúrgicas. Centro Nacional de genética Médica, CENPALAB, Hospital Celia Sánchez Manduley de Manzanillo, Facultad de Ciencias Médicas "Comandante Manuel Fajardo", Instituto de Ciencias Básicas y Preclínicas Victoria de Girón, Hospital Fructuoso Rodríguez, Universidad de La Habana, Facultad

Correspondencia: Dr.C. Alina González-Quevedo Monteagudo. Instituto de Neurología y Neurocirugía. Calle 29 No. 139 esquina D. Vedado. Plaza La Habana, CP 10400. Cuba. Correo electrónico: aglez@infomed.sld.cu Miguel Enríquez, Sanatorio del SIDA). Se presentó además un trabajo del INN en colaboración con el Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo, España.

Se organizaron 7 mesas redondas sobre las siguientes temáticas:

- Consecuencias globales del ictus
- Comportamiento y aplicación del proceso de Atención de Enfermería en afecciones neuropediátricas en el INN durante el año 2011.
- Utilidad diagnóstica de los Reibergramas en las enfermedades neurológicas.
- Parada cardiorrespiratoria. Actualización.
- Errores congénitos del metabolismo.
- Trabajo multicéntrico para el soporte nutricional de pacientes con enfermedad de Parkinson.
- La influencia de algunos aspectos de la alimentación en las dislipidemias.

Otras presentaciones se distribuyeron en los siguientes Simposios:

- Simposio de epilepsia.
- Marcadores de lesión de sistema nervioso para la evaluación del daño cerebral.
- Simposio de enfermedades neurodegenerativas.
- Simposio de enfermedades cerebrovasculares.
- Simposio de neuropatología. Presentación de casos.
- Simposio de neurointensivismo.
- Formas atípicas de algunas enfermedades neuromusculares.

- Simposio "Neurocirugía en el INN"
- Simposio de neurofisiología.
- Simposio de neurocognición.

El último día de esta jornada científica, el Profesor Dimitri Ogorodnikov del Hospital Mount Sinaí de Nueva York, EEUU, dictó la conferencia "Tecnologías para la evaluación no invasiva de la tensión arterial latido a latido".

También tuvimos el privilegio de que la Sociedad de Neurociencias de Cuba realizara su Sesión Científica mensual en el marco de esta Jornada Científica donde celebramos los 50 años de creado el INN, con la Conferencia "Requerimientos para la monitorización de pacientes con epilepsia refractaria candidatos a cirugía" dictada por la DraC. Lilia Morales Chacón, Presidenta de la Liga Cubana contra la Epilepsia.

Para finalizar esta intensa jornada de trabajo en que se reunieron especialistas de diversas instituciones para intercambiar conocimientos y estrechar los lazos que nos lleven a un mayor desarrollo de la investigación y la docencia, que inexorablemente tiene que desembocar en una mejor atención médica a nuestra población, el Prof. Enrique de Jongh Cobo, Presidente de la Sociedad Cubana de Neurología y Neurocirugía, hizo la clausura del evento científico con la conferencia magistral "Historia de la Sociedad de Neurología y Neurocirugía".

Conflictos de intereses

La autora declara no tener ningún conflicto de intereses.

Relate of Yearly Scientific Event of Neurology and Neurosurgery Institute Dr. José Rafael Estrada González (La Habana, January 24–27, 2012)

Recibido: 20.04.2012. Aceptado: 28.04.2012.

Cómo citar este artículo: González–Quevedo Monteagudo A. Relatoría de la Jornada Científica Anual del Instituto de Neurología y Neurocirugía Dr. José Rafael Estrada González (La Habana, 24–27 de enero del 2012). Rev Cubana Neurol Neurocir. [Internet] 2012 [citado día, mes y año];2(2):169–70. Disponible en: http://www.revneuro.sld.cu

© 2012 Sociedad Cubana de Neurología y Neurocirugía – Revista Cubana de Neurología y Neurocirugía

www.sld.cu/sitios/neurocuba - www.revneuro.sld.cu

ISSN 2225-4676

Director: Dr.C. A. Felipe Morán – Editor: Dr. P. L. Rodríguez García

Consulta sugerida: Resúmenes de la Jornada Científica Anual del Instituto de Neurología y Neurocirugía "Dr. José Rafael Estrada González" (La Habana, 24–27 de enero del 2012). Rev Cubana Neurol Neurocir. 2012;2(2):182–200.